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本报讯 （记者汤旸）
昨日上午，北京市规划委主
任黄艳做客北京城市服务
管理广播时表示，北京今后
在全市规划了500个养老机
构，中心城占一半，远郊区占
一半。此外，在选址上将考
虑规划在医院和公园周边。

在医院和公园周边选址

根据第六次全国人口
普查数据，北京市60岁以上
户籍老人达到235万人，占
户 籍 总 人 口 的 18.7% ，到

2020 年 老 龄 化 率 将 达
18%-20%。65岁以上常住
老人达到170.9万人，占常住
总人口的8.7%，高于全国平
均水平。2010年北京市机
构养老床位增至7.2万张，与
日益增长的养老需求仍有
一定差距。

据黄艳介绍，目前，全
市已有360多所注册的养老
机构，但大部分以福利为
主，今后养老机构将从“福
利”向“服务”转变。北京今
后在全市还规划了500个养
老机构，中心城占一半，远

郊区占一半，平均到每个区
县是30多个。这些养老机
构不都是政府投资，还要吸
引社会投资。

至于机构养老今后的
选址问题，黄艳表示，在这
些规划落地时一定要考虑
在 医 院 和 公 园 周 边 来 选
址。就近医院是基本的要
求，以后的养老设施一定和
各种医院挂上钩，以便于及
时医护和抢救等。此外公
园可以让老人进行锻炼，尽
管公园周边的地方很抢手，
但规划部门应该维护公共

利益，让真正需要的公共设
施能够落在公园旁边。

过街天桥推广加装电梯

针对一些无障碍设施
不完善，轮椅走过街天桥

“能上不能下”的问题，黄艳
表示，目前全市正在对过街
天桥进行调查，缺少坡道的
如果有条件将补建坡道。
对于没有条件和空间建坡
道的过街天桥，将试点推广
安装电梯，并加强对这些公
共设施电梯的运营管理。

本报讯 （记者王卡拉
实习记者李禹潼）长期帮扶
的学校两名老师驾摩托车出
车祸，亦庄金地格林小镇爱
心基金在小区论坛号召募
捐。但事后基金管委会发
现，受伤的老师系酒后无照
驾驶。管委会决定发帖致
歉，并表示可以退款。“很意
外，没有一个人要求退。”昨
日，基金参与者赵女士说，目
前仍有人愿意捐款救人。

格林小镇爱心基金是小
区业主自发组织的一个公益
组织，关注助学和医疗两方
面的公益救助。

一封求助信

2月29日晚，格林小镇的

社区论坛里，格林小镇爱心
基金发出了一封求助信，信
是涞源县一家乡村小学发出
的。信中称，该校闫校长和
年轻的刘老师，在办事回校
途中骑摩托车发生交通意
外。两人治疗费分别花费
3.5万元和5万元，还需后续
治疗。两位老师除微薄工资
外，家庭无其他经济来源。

因该校从2004年开始就
受到格林小镇爱心基金的资
助，基金管委会在当天就通
过特别决议，拨付3.5万元，
即便如此，医疗费仍不够。
为此，格林小镇基金又发起了
一次定向募捐号召。帖子发
布后，很多业主都要求捐款。

3月1日，基金管委会委
员、“格林屋主（网名）”胡先

生带着先期筹集的4.5万元善
款抵达保定市第一医院，探望
了治疗中的两位年轻老师。

意外转折

3月12日，小区论坛上，
爱心基金管理委员会发布一
封进展通报，并向捐款业主
致歉。原来，捐款发起后，管
委会发现，两位老师受伤与
酒后无照驾驶摩托车有关。
管委会担心，“酒驾”“无照”
等字眼，会让捐款的居民失
望，并表示，如有业主介意此
事，捐款可以退还。

“我们对校长很了解，帮
助他们就像帮助老朋友一样，
所以最初没考虑太多。”基金
参与者赵女士说。她称，在管

委会看来，不管酒后不酒后，
两位老师需要这笔钱。而且
在农村，无照驾驶很普遍，

“我们并不想做审判。”
但这个情节是否要向募

捐的公众公开，基金管委会进
行了长时间讨论。赵女士说，
管委会曾担心影响基金的公
信力，隐瞒情况可能会让事情
变得简单，但做公益不能有所
隐瞒。“如果因为这事而丧失
了公信力，更不值得。”

最终，管委会决定公开
此情况。赵女士认为，这是
对捐款人负责，也有关基金
的透明度。

“道歉信发出后我们也
挺意外，没一个要求退款。”
赵女士认为，这反映出了大
家宽容的心。

本报讯 （记者王佳琳）
昨日，据国家图书馆有关负
责人介绍，他们正着手对宋
代胜光法师所译的回鹘文
版的《玄奘传》进行研究，
未来有望将这个宋代的孤
本进行复制，复制将采用
这本书原本的材料——新
疆维吾尔族桑皮纸。

昨日，“蓝靛金箔——
中国画·桑皮纸绘画作品
展”在西城区文化馆举行
展览，记者从展览上获悉
这一消息。

国家图书馆副馆长张
志清介绍，胜光法师所译

的回鹘文版的《玄奘传》命
运多舛，如今国家图书馆
仅藏有原本的一半，是二
十世纪三十年代从新疆当
地的马帮处收集而来，另
一半则被德国人收走。后
来，经历了二战等事件，这
本书又流落到了欧洲多
国。如今，这本书的几个部
分分别藏于俄罗斯、法国、
德国和中国 4 国。目前我
国正在积极协调几国，希
望将这本书完整收集，并
重新进行复制，同时使用
原本的材料——新疆维吾
尔族桑皮纸进行制作。

养老院选址考虑医院公园周边
市规划委主任黄艳表示，北京将规划500个养老机构；过街天桥将试点加装电梯

1、建七八十条“毛细血
管”道路

黄艳说，近几年的北京
道路建设“重主要道路，轻次
要道路”，对于一些小路、次干
路的规划实施不重视，造成了
老百姓步行出行不便利。

今年，北京将加大力度
改善城市居民出行环境，建
设70到80条的次干道以下的

“毛细血管”道路，创造绿色
出行的条件，改善城市交通

“微循环”。

2、通州新城核心区今
明两年初现规模

黄艳表示，保障房选址首
先要优先轨道交通周边。中
心城可改造的存量土地将更
多提供给公租房。通州新城核
心区现在正大规模建设，规模
约4平方公里，今明两年将初现
规模。核心区主要对应CBD
地区的商务办公、生产性服务
业等功能，核心区的地下空间
进行了交通配置、设置公共管
廊等，建设起点非常高。

■ 相关规划

募捐对象系酒驾 公益组织致歉
亦庄金地格林小镇爱心基金管委会认为，做公益不能有所隐瞒

宋代孤本《玄奘传》
有望首度复制

国家图书馆仅藏有原本的一半，正
协调四国收集全本

村民争先学雷锋
200多村民踊跃报名参加

本报讯 （记者杜丁）
昨天，房山区韩村河村委
会人头攒动，村民们争相
报名参加雷锋小组。今年
3 月初，韩村河村提出了
成立学习雷锋活动小组的
倡议，并向 900 余户村民
送出了学雷锋倡议书。上
周六，又把村委会二楼的
一间闲置房屋改造成了学
雷锋志愿者报名处，公开
接受群众报名。

昨天上午 9 时开始，
村民络绎不绝前来报名。

“我身体还硬朗着呢，能给

村民干点儿事儿心里觉得
充实。”今年已经 78 岁的
老人任学良在村委会烧了
10 多年的锅炉，他是报名
者中年龄最大的。10 时
左右，前来报名的村民越
来越多，工作人员赶紧维
持秩序：“别着急，都能报
上名。”据了解，报名从上
周六初步展开，2000 多名
村民中已经有 200 多人报
名。此次参加报名的村
民，可主动申请参加志愿
活动。包括照顾孤寡残疾
老人、陪老人聊天等活动。

卫生部发言人邓海华（右）在接听卫生服务热线。昨日，卫生部组织市民体验12320
公共卫生热线。 本报记者 吴鹏 吴江 摄影报道发言人听热线


